

# Un nieto del célebre picador "Badila", nos habla de fútbol

## Jugó en la Ferroviaria madrileña y para él fueron mejores los jugadores de otros tiempos

**VALDEPEÑAS.**—En un encuentro, entre equipos "gremiales", celebrado en Los Llanos, vimos en la alineación un nombre, "Badila" que despertó nuestra curiosidad. Alguien nos hizo la oportuna aclaración: Se trataba de un nieto del célebre picador. Y por aquello de los contrastes, quisimos saber sus opiniones sobre toros y deportes.

—¿Tu nombre?

—Diómedes Sánchez López.

—¿Lo de Badila?

—Un sobrenombre que popularizó mi abuelo.

—¿Que se llamaba?

—Agustín López.

—¿Célebre en su tiempo, como picador?

—Tanto que de ahí viene la frase: "Picas más que Badila".

—¿Alguna faena destacada de su vida taurina?

—Apenas sé algo de él. Tenía yo muy pocos años cuando murió.

—¿Sin embargo...?

—Lo que mejor recuerdo de aquellos tiempos —mi abuelo ya se había retirado— en que los picadores de cartel eran Atienza y "Chiriviqui", que para ponerme hecho una furia, no tenían que decirme nada más que estos eran mejores que mi abuelo.

—¿En tu familia habría ambiente taurino?

—Mi padre fué empresario de toros en Salamanca y tengo dos tíos ganaderos por aquellas tierras.

—¿Serás un entendido?

—De toros, nada. A mí preguntame de fútbol lo que quieras.

—Pues como levantara los ojos el Badila...

—Es que desde pequeño ví todos los partidos de fútbol que se celebraban en Madrid. Tenía pase para todos los campos y me aficioné como no puedes figurarte.

—¿Jugaste alguna vez?

—Muchas. Pertencí a la "Ferro" madrileña.

—¿Puesto?

—Interior izquierdo.

—¿Tu mejor partido?

—Cuando empatamos con el Real Unión de Irún en su campo.

—¿Con el titular de aquellos tiempos?

—Con el mismo. Alineándose René Petit y Luis Regueiro. Por cierto que este hacía entonces el servicio militar y llevaba la cabeza rapada al cero.

—No me explíc.

—Cosas del fútbol. Metimos un gol y aunque luego se volcaron sobre nuestro campo, nuestro portero las cazaba todas. Pero la réplica nos la dieron en Madrid, eliminándonos.

—¿Recordarás muchas cosas de entonces?

—¿Cómo no! Los tiempos de buenos equipos de la Regional madrileña.



—¿Cuáles?

—Entonces las categorías y competiciones estaban estructuradas de otra forma. Como nombres te puedo citar, el Unión Sporting, el Rácing, Nacional y otros.

—Diferencias notables con el fútbol actual.

—El antiguo era mucho mejor.

—Pero...

—Ahora hay más conjunto, pero faltan las genialidades individuales, que resolvían ciertos partidos.

—¿Y la W M?

—En realidad antes se practicaba cuando era necesario. Se retrasaba el medio centro cuando había que defender.

—Ya que hablamos del medio centro...

—Era medio equipo, de tal forma que cuando este jugador fallaba, se hundía el equipo.

—Jugadores destacados en ese puesto.

—Meana y Gamborena, pero por encima de ellos René Petit.

—¿En otros puestos?

—Gaspar Rubio. Como él no he visto otro. Por mucho que haya sido Samitier, no se le puede comparar.

—¿Algunos más?

—Zamora y Blasco; Quincoces y Quesada; Cilaurén, Prat y Peña y el ala Padrón-Boch.

—De los actuales.

—Existe mucha diferencia. Si hay alguno que los recuerde por su forma de jugar, es Panizo.

—Luego, los tropiezos nternacionales los atribuyes...

—A la falta de figuras. Para darse una idea clara no hay que fijarse más

que Herrerita, que en aquellos tiempos era un jugador vulgar y después de nuestra guerra se le consideraba como un superclase.

—¿Recuerdas del equipo que tenía Valdepeñas allá por el año 30?

—Aunque vivía en Madrid, conocía a muchos de los jugadores que componían su equipo.

—Lolín, jugó de medio centro, en partidos de Liga, con el Madrid, la temporada anterior de venir a Valdepeñas.

—Le quitó el puesto un jugador de postín. También conocí a Candazu, Morito y Moriones. Este fué uno de los mejores defensas del Atlético madrileño, formando pareja con Olaso.

—¿Qué tal sería hoy el Valdepeñas con aquel equipo?

—Se podría codear con algunos de Primera División.

—Me parece que exageras.

—Ni mucho menos. Si aquellos jugadores, que no iban al campo nada más que los domingos, los coge un entrenador y con la única obligación de jugar a la pelota, ya hubiésemos visto. Lo que ocurría es que venían aquí a jugar los domingos por veinte duros y tenían que estar pensando en trabajar el lunes.

—Algo del Valdepeñas actual.

—Que sin ser una gran cosa, podía ir mejor clasificado.

—¿Causas que lo impiden?

—Son cosas muy complejas y no quiero que interpreten mal mis palabras.

—¿Ni una siquiera?

—Dejémoslo para otro día.

Y con este final dimos por terminada la entrevista.—C. P.

### Calendario para el Campeonato Regional de Fútbol

1 de Marzo - 26 de Abril:

Herencia C. F.-Manzanares C.F.; C. D. Bolañego-U. D. Criptanense; Malagón C. F.-Daimiel C. F.; Castilla de Manzanares-Atlética Castecana; Socuéllamos C. F.-Cultural D. Ferrocarril.

3 de Marzo - 3 de Mayo:

Manzanares C. F.-Socuéllamos Club de Fútbol; U. D. Criptanense-Herencia C. F.; Daimiel C. F.-C. D. Bolañego; Atlética Castellana-Malagón C. F.; Cultural D. Ferrocarril-Castilla de Manzanares.

15 de Marzo - 10 de Mayo:

Manzanares C. F.-U. D. Criptanense; Herencia C. F.-Daimiel Club de Fútbol; C. D. Bolañego-Atlética Castellana; Malagón C. F.-Cultural D. Ferrocarril; Socuéllamos C. F.-Castilla de Manzanares.

19 de Marzo - 14 de Mayo:

U. D. Criptanense-Socuéllamos Club de Fútbol; Daimiel C. F.-Manzanares C. F.; Atlética Castellana-Herencia C. F.; Cultural D. Ferrocarril-C. D. Bolañego; Castilla de Manzanares-Malagón Club de Fútbol.

22 de Marzo - 27 de Mayo:

U. D. Criptanense-Daimiel C.F.; Manzanares C. F.-Atlética Caste-

llana; Herencia C. F.-Cultural D. Ferrocarril; C. D. Bolañego-Castilla de Manzanares; Socuéllamos C. F.-Malagón C. F.

29 de Marzo - 24 de Mayo:

Daimiel C. F.-Socuéllamos C.F.; Atlética Castellana-U. D. Criptanense; Castilla de Manzanares-Herencia C. F.; Cultural D. Ferrocarril-Manzanares C. F.; Malagón C. F.-C. D. Bolañego.

5 de Abril - 31 de Mayo:

Daimiel C. F. - Atlética Castellana; U. D. Criptanense-Cultural D. Ferrocarril; Manzanares C. F.-Castilla de Manzanares; Herencia C. F.-Malagón C. F.; Socuéllamos C. F.-C. D. Bolañego.

12 de Abril - 4 de Junio:

Socuéllamos C. F.-Atlética Castellana; Cultural D. Ferrocarril-Daimiel C. F.; Castilla de Manzanares - U. D. Criptanense; Malagón C. F.-Manzanares C. F.; C. D. Bolañego-Herencia C. F.

19 de Abril - 7 de Junio:

Atlética Castellana - Cultural D. Ferrocarril; Daimiel C. F.-Castilla de Manzanares; U. D. Criptanense-Malagón C. F.; Manzanares C. F.-C. D. Bolañego; Herencia C. F.-Socuéllamos C. F.